



Lettre de la Paroisse Notre Dame du Couesnon

ANNÉE 2024, N° 6

JUIN 2024

L'édito du Père Gérard

Un souffle nouveau pour l'Europe

Les élections européennes marquent le début de ce mois de juin. Si comme citoyens nous sommes concernés, nous le sommes aussi comme baptisés car notre foi s'exprime à travers nos engagements humains. Le titre que j'ai donné à cet éditorial, je l'ai emprunté à cette longue lettre pastorale *Euregio 2024* écrite à Scy-Chazelles, lieu de vie et de sépulture de Robert Schuman, le 8 avril 2024 par les évêques de Luxembourg, Trèves, Metz, Liège, Verdun, Nancy, Troyes, Namur.

Au lendemain de la 2^e guerre mondiale, qui après la 1^{ère} avait « semé la ruine et la désolation sur le continent européen et sur le reste de la planète » (*Euregio*) Schuman avait œuvré pour que soit signé le 25 mars 1957 ce traité de Rome, acte de naissance de la famille européenne. « *La paix mondiale, dira-t-il, ne saurait être sauvegardée sans des efforts créateurs à la mesure des dangers qui la menacent. La contribution qu'une Europe organisée et vivante peut apporter à la civilisation est indispensable au maintien des relations pacifiques.* »

Le devenir du christianisme pour l'Europe, c'est le service



Diocèse de Nancy et Toul

C'est donc un projet de paix qui a fondé l'Europe. Mais la paix Jésus lui-même l'a liée au souffle de l'Esprit Saint pour que nous soyons des messagers de paix. Schuman écrira : « *Notre objectif doit être d'établir une communauté spirituelle entre les hommes et entre les nations. Ceux qui ont le bonheur de pouvoir y contribuer, par leur esprit de fraternité fondé sur une conception chrétienne de la liberté et de la dignité humaine, seront parmi les meilleurs artisans d'une Europe rénovée et unie* »

Les 6 membres de 1957 sont aujourd'hui 27, et d'autres frappent à sa porte, « formant un peuple de plus de cinq cents millions d'habitants. Tous sont les héritiers d'une infinie richesse d'histoires, de traditions, de ressources économiques et culturelles » (*Euregio*). Ne dilapidons-pas cet héritage. « Nous devons prendre conscience que l'Europe, ce ne sont pas les autres, c'est nous et c'est à nous de réaliser ce projet, de faire du territoire européen un espace de prospérité, de paix, de justice sociale, de progrès des droits humains, un modèle social qui inclue tous les hommes et qui prenne à bras le corps les problèmes qui pèsent sur leur avenir. C'est ainsi que l'énorme question de l'écologie ne pourra pas être affrontée en ordre dispersé et égoïste. Sur cette route se pose une question fondamentale. L'Europe dispose d'un immense patrimoine, imprégné de christianisme : que voulons-nous en faire ? » (*Euregio*) Pour le pape François « l'Europe, oui, a des racines chrétiennes. Le christianisme a pour devoir de les arroser, mais dans un esprit de service comme pour le lavement des pieds. Le devenir du christianisme pour l'Europe, c'est le service. »

Certes le pape François a pu aussi comparer l'Europe « à une grand-mère fatiguée » qui a besoin de retrouver son souffle. Pour nous, chrétiens, l'esprit évangélique peut le lui donner. C'est un projet d'espérance.

Gérard Prioul, prêtre associé

Confirmation et Première Communion de Marina Bouvier



Samedi 18 mai, veille de la Pentecôte, Marina **BOUVIER**, résidant à St Rémy, a reçu le sacrement de confirmation à la cathédrale de Rennes, avec 123 autres adultes.

Le lendemain à Bazouges, elle communiait pour la première fois

Le week-end de la Pentecôte a été une période marquante et pleine de grâces pour moi car j'ai eu l'honneur de recevoir deux sacrements importants dans ma vie de chrétienne.

Le samedi, à la cathédrale Saint-Pierre de Rennes, j'ai reçu le sacrement de la Confirmation. Cette cérémonie solennelle a été un moment de profonde émotion et de joie spirituelle. La Confirmation signifie que j'ai accepté pleinement ma foi chrétienne et que j'ai reçu le Saint-Esprit pour m'accompagner dans ma vie.

Le dimanche, j'ai eu la grande joie de recevoir ma première communion. Participer à l'Eucharistie et recevoir le corps du Christ a été une expérience intense et significative. Ce sacrement symbolise mon union avec Jésus et ma place au sein de l'Église. La communion est une manière de montrer mon amour et ma foi envers Dieu.

Je tiens à exprimer ma profonde gratitude envers tous ceux qui ont participé à ces événements, en particulier ma famille mais aussi les membres de la paroisse pour leur accueil chaleureux et leur guidance. Leur présence et leurs prières ont été d'un grand réconfort et ont enrichi ces moments uniques.

Je remercie tout particulièrement mon fils, Hermès, pour avoir accepté d'être mon parrain, Marie-Claire pour m'avoir guidée dans ma foi et soutenue tout au long de ce cheminement, ainsi que le père Damien pour son accompagnement spirituel bienveillant et éclairé.

Ce week-end restera gravé dans ma mémoire comme un tournant dans ma vie de foi, marquant le début d'un nouveau chapitre de mon engagement chrétien. Je me sens désormais fortifiée et inspirée pour continuer à vivre selon les enseignements du Christ.



Avec Hermès, son parrain de confirmation, qui est aussi son fils ! Hermès a reçu la confirmation à St Brice en octobre dernier.



Nos peines et nos joies

BAPTÊMES

Mathis MELONI - 27 avril à Antrain

Emilio CLÉMENT, Clarisse HORVAIS - 4 mai à Bazouges

Rose DELAUNAY-GAVARD, Chloé et Clémence TANTALIN,

Emma HUBERT, Ayden KOIDOU - 11 mai à St Ouen

Louise PHILIPPE - 11 mai à Marcillé

Mathéo GLOANEC-PRIME, Lylou LEMOULAND, Lyana et Maylon

MURET-LETINTURIER - 18 mai à Chauvigné

Adric HOUDUS, Inès DEROYANT - 25 mai à Tremblay

OBSÈQUES

Marylène MESSAGER, née GARNIER - 13 mai à Chauvigné - 59 ans

Maria LEROY - 17 mai à Tremblay - 86 ans

Joseph BAUDRY - 17 mai à La Fontenelle - 90 ans

Paul CHARTOIS - 21 mai à Marcillé - 63 ans

Michel LAHOGUE - 23 mai à Antrain - 84 ans

Victor LEMONNIER - 29 mai à St Ouen - 93 ans

Roger HONORÉ - 30 mai à Rimou - 89 ans

Une nouvelle statue pour la grotte de La Fontenelle



Elle attend sagement dans le bureau d'accueil du presbytère depuis quelques jours!

Directement arrivée de Lourdes, la statue de Notre Dame trouvera ce vendredi sa place dans la grotte de la Fontenelle qui a fait peau neuve pour l'occasion.

Dès ce samedi 1er juin, après la messe de 18h30, une procession aura lieu jusqu'à la grotte ainsi qu'un temps de prière pour la paix !

Bravo à tous les bénévoles qui ont œuvrés à ce projet !